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对申花来说，中超已经结束，但赛季还

未收尾，今年球队还有3场亚冠精英联赛

第一阶段的赛事要打。今天下午，申花客

战澳大利亚中央海岸水手。此前3轮亚

冠，申花2胜1负。

上周六与成都蓉城的最后一轮中超结

束后，申花马不停蹄，当晚就从成都飞回上

海，休整了不到一天就登上飞往悉尼的航

班，经过10个小时的飞行落地悉尼，然后

乘坐大巴赶往位于新南威尔士州东部的戈

斯福德，那里是本场亚冠的比赛地、中央海

岸水手的主场。

由于刚踢完一场高对抗的联赛，球队

的消耗非常大，加上长途飞行，队员们还未

消除身体疲劳。“亚冠联赛对我们来说也很

重要，当然明天的比赛我们会面临很大的

困难，两场比赛间隔很短，”赛前发布会上，

申花主帅斯卢茨基表示这场亚冠挑战不

小。“我们刚经历了长达10个小时的长途

飞行和奔波。”

考虑到队员的身体情况，这场亚冠联

赛马莱莱和费南多没有随队来到澳大利

亚，教练组从U19梯队抽调了几名年轻队

员作为补充。

亚冠精英联赛推出了新的赛制，目前

申花打完3轮积6分，在拥有12支队伍的东

亚区暂列第四，按照规则，分区前8名的队

伍晋级16强。申花前腰特谢拉表示，现在

要把精力从联赛转移过来了，“是时候专注

于亚冠联赛了！”看了中央海岸水手的比赛

录像，中场高天意也表示，感觉这个对手实

力不俗，“我们还在努力恢复调整中，虽然身

体很疲劳，但我们依旧会全力以赴，争取在

亚冠赛场有所作为。”本报记者 金雷

刚刚在中超卫冕成功，海港队上下还

来不及好好庆祝，又要开始新的征程。北

京时间今天傍晚6时，球队将在亚冠联赛

精英赛中，客场挑战J联赛劲旅川崎前锋

队。尽管在此前的亚冠比赛中表现一般，

但没有了联赛争冠压力的海港，如今可以

心无旁骛地准备这片战场。

相比于中超联赛的耀眼成绩，海港队

在亚冠中的表现怕是让人有些失望，前三

轮比赛只有1胜1平1负，与冠军球队的水准

不太相符。接下来，海港要在亚冠赛场开启

“抢分模式”，才能有更大希望小组出线。

川崎前锋原本是J联赛的一支劲旅，

不过受困于主力球员的连续留洋出走，球

队整体实力下降很快。他们最近五场比赛

不胜，在亚冠精英联赛东亚区则是以1胜2

负仅积3分排名第十，而且上一轮刚刚客

场0比2完败于上海申花。对于这样一个

对手，海港队的目标自然是全力争胜。

“我们球队带着非常好的精神面貌来

到客场。大家也知道，过去几天我们获得

了国内联赛的冠军，所以大家可能充满了

各种各样的情绪。我们非常期待明天与川

崎前锋的交手，也希望双方能奉献一场精

彩的比赛。”昨天的赛前发布会，穆斯卡特

表示，“球队现阶段的状态和表现都不错，

我们也希望把这种状态保持下去，希望在

来到日本这个客场后打出我们的表现。”

为了打好年底的亚冠，海港俱乐部此

前曾与奥斯卡签订了一份短期合同，延续

到12月底，目的就是能够在接下来的亚冠

中帮助球队有所作为。中超联赛夺冠之

后，倘若海港还能在亚冠赛场扬威，才能算

是真正具有强队气质。 本报记者 关尹

第一次征战WTA年终总决赛

郑钦文利雅得之旅忙并快乐着

今晚客战川崎前锋

海港能否外战出彩
对阵中央海岸水手

申花为何抽调新人

郑钦文在昨晚赢下

了职业生涯的第一场年

终总决赛，不过在庆祝

前，她先向现场球迷表

达了歉意。因为在比赛

中遭遇不顺，有些急火

攻心的小郑向有些吵闹

的观众愤怒地说了一句

“别喊了”，让场面一度

有些尴尬。赛后谈起这

一幕，中国金花承认自

己在那一瞬间没控制好

情绪，希望观众谅解。

远道而来的忠实观众自

然不太会把这么个小插

曲放在心上，不过  岁，

正值生涯上升期的郑钦

文和其他想要取得成功

的运动员都应该明白，行稳，方能致远。

沉稳的心态需要修炼，甚至是比想象

中更长时间的修炼。瑞士天王费德勒临

近退役时还会因为对鹰眼挑战的结果不

满发“牛脾气”，最终折戟上海大师赛；被

郑钦文视为偶像的李娜，即便夺下大满贯

冠军之后，还会在心气不顺时对丈夫兼教

练姜山“一顿输出”。

年初澳网期间李娜探班郑钦文时，曾

特意寄语后辈“放平心态，在场内场外都

要排除各种干扰，也不要把结果看得太

重，过好每一天，打好每一球，最重要。”有

些事情，只有经历过才会知道怎么应对处

理，从这个意义上说，昨晚赛中的小插曲

虽然不太应该发生，但对于郑钦文的进一

步成熟，还是有利的。

作为职业运动员，有足够的求胜心是

拿到满意结果的基础，落后时心里着急说

明真的在乎，在乎了才有可能打好比赛，

但所有事情都要有度，过了度就会适得其

反。今年中超最后两轮争冠战中总爱找

裁判理论的申花核心特谢拉如是，昨晚对

观众下指令的郑钦文亦如是。罗马城不

是一天建成的，每一次成功都需要经过无

数道关卡，身体的、技术的、心理的缺一不

可，至少在心理层面，目前的郑钦文还有

不少可以提升的空间，好在她还年轻，有

足够的时间和耐心，让自己的心静下来、

强起来。
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人的一生中，总会经历许多困难的“第一次”，对郑钦文而言，2024赛
季就是如此。年初她第一次打进大满贯单打决赛，随后第一次真切感受
了成为体坛明星的滋味；年中，她在巴黎首次站上奥运最高领奖台，成为
万众瞩目的偶像选手；到了年底，小郑又有了新的第一次——第一次入围
WTA年终总决赛，并在昨晚的小组赛次轮中以2比1击败莱巴金娜，斩获
首胜。在利雅得的这场赛季收官大戏里，“新人”郑钦文忙并快乐着。

合影走秀
在东京站拿到女单冠军后，郑钦文给自

己放了几天假，随后便登上了前往沙特的飞

机，对这片中东热土，郑钦文算不上熟悉，但

有了大满贯决赛和奥运会夺冠的历练，渐渐

习惯大场面的世界第七，比以往更懂得享受

每次旅程。抵达赛地后，开启备战前，小郑

透露了此行的目标——充分享受每一天，争

取拿到理想的成绩。

赛季收官大戏与普通巡回赛总有些不

同，抵达后的几天，除了常规的训练备战，郑

钦文还参加了许多WTA官方的活动，赛前

合影便是其中之一，而且这一回，郑钦文穿

的可不是熟悉的运动装，而是颇具举办地特

色的服饰。拍摄过程中，一袭红色长裙的郑

钦文在八位参赛者中颇为显眼，成片中，中

国金花也站到中间的位置。谈及这一点，小

郑强调自己可没故意“抢”位置，她说：“位置

都是随便站的，摄影师没有提前做过安排，

我看那边有个空位置，就过去了。”22岁的郑

钦文还吐槽化妆师给自己化的妆过于成熟，

“我看到照片时有点不高兴，因为很多中国

球迷说我看着像40岁，事实也确实如此，看

来以后得先跟化妆师沟通一下。”场上果敢

场下爱美的郑钦文皱着眉说道。

合影拍摄结束后，郑钦文和其他选手并

没有离开，她们应现世界第一萨巴伦卡的邀

请，录制了一段走秀视频，不知是否是白俄

罗斯姑娘有意安排，郑钦文成了“压大轴”的

主角，在其他姐妹用或可爱或严肃的表情走

完那一小段路后，最后露面的小郑昂首挺

胸，“雄赳赳气昂昂”地迈着大步，末了还不

忘送出一个飞吻，引来一阵笑声。“这样的机

会挺难得的，我想展示自己特别的一面，现

在看起来效果还不错，看来以后还可以多尝

试。”郑钦文笑言，在利雅得能看到很多明

星，她的团队就曾在训练中短暂“抛弃”自

己，跑去和前来站台的足球明星内马尔合

影。非比赛日郑钦文在利雅得的状态，可以

套用一句曾经十分流行的广告语：自己当明

星，感觉也不坏。

高手对决
利雅得之旅的首个目标顺利完成，第二

个目标意料之中地充满挑战，毕竟能站上年

终赛的，都是女子网坛的佼佼者。经历首轮

不敌萨巴伦卡，和昨晚激战莱巴金娜的两场

比赛后，初次登上这个大舞台的郑钦文，开

始适应总决赛的氛围和节奏。

“和今年的前几次交锋相比，我开始把

萨巴伦卡当成一个普通对手来对待，我也有

破发机会，这应该算是进步。”首战不敌老对

手后，郑钦文坦言，这样的失利让她看到未

来努力的方向，也对未来有了更多信心，那

场比赛的最后一分落地后，一心求胜的小郑

甚至忘了对手已经拿下赛点的事实，准备稍

作调整后继续作战。“当时我以为还有一局

球，准备最后一搏，我不知道为什么会忘记

比分，或许是太专注了，现在想起来还挺不

好意思的。”郑钦文说，她当时或许就已经明

白，接下来需要在哪些方面加强训练。

昨晚与莱巴金娜一战，郑钦文表

现得更加自信，也更懂得去享受赛场

上发生的一切情况。“第二场总该比第

一场好些，以后也有信心变得更

好。”赛后，郑钦文如是说道。人

生中的第一次年终总决赛之旅，

郑钦文用一胜一负的代价度过

初登舞台的艰难时刻，未来的日

子里，年轻的中国金

花还有很多机会，在

这个舞台实现更高

的目标。

本报记者 陆玮鑫

中国金花年终总决赛单打战绩
年份 球员 成绩
2011 李娜 小组赛出局
2012 李娜 小组赛出局
2013 李娜 亚军
2024 郑钦文 尚在进行中
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